

EL DEFENSOR DEL PUEBLO
REGISTRO

SALIDA
19/08/2024 - 24105097

Sr. D.
MOMAR DIENG DIOP
ASOCIACIÓN SENECALESA EN
FUERTEVENTURA
ASEFUERT@GMAIL.COM

Estimado Sr.:

Se ha recibido la respuesta de la Dirección General de Costes de Personal del Ministerio de Hacienda, en el que se indica que la competencia para la autorización de contratación de personal fijo o temporal en el extranjero con arreglo a la legislación local o, en su caso, legislación española corresponde a la Secretaría de Estado de Función Pública, previo informe preceptivo de la Secretaría de Estado de Presupuestos y Gastos sobre el impacto presupuestario, según establece la Ley 31/2022, de 23 de diciembre, de Presupuestos Generales del Estado para el año 2023.

Tras esta información esta institución ha resuelto dirigirse de nuevo a la Subsecretaría de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación. Esta institución ha continuado recibiendo numerosas quejas con relación a las demoras en las inscripciones de nacimiento y, sobre todo, con la inasumible espera de más de dos años para poder solicitar un visado de reagrupación familiar.

La subsecretaría indicaba que estas demoras se producían básicamente debido a la cantidad de documentación falsa, intentos de suplantación de identidad, y numerosas comprobaciones que hacen que el proceso se alargue en el tiempo. Sin embargo, esto no constituye justificación suficiente para que numerosas familias no puedan ejercer su derecho a reagruparse o que un número muy elevado de menores no puedan estar con sus padres durante tanto tiempo.

Tal y como se indicó en la Recomendación formulada por esta institución en octubre de 2023, Senegal es, tras Marruecos, el segundo país africano con mayor número de residentes legales en nuestro país y, lejos de solucionarse, el problema de las citas va en aumento sin que se adopte una solución que palíe, en la medida de lo posible, esta situación.

La falta de medios personales y materiales es un problema generalizado de nuestra red consular. La propia Dirección General de Españoles en el Exterior y de Asuntos Consulares, en su informe de Balance de actividad Consular de 2023 indica que en 2023, las oficinas consulares tramitaron 1.609.047 visados. Esto supone un 19,6 % más que en 2022 (cuando tramitaron 1.345.588 visados).

En el informe de la subsecretaría se indicaba que se iba a proceder a reiterar a los ministerios competentes la necesidad de dotar al servicio exterior de personal suficiente para mejorar la red consular y, en el caso de Dakar, para aumentar los medios personales para reducir en lo posible las deficiencias y retrasos. Por ello, se ha solicitado de nuevo información al respecto.

Tan pronto se disponga de la preceptiva información, esta institución se pondrá en contacto con usted.

Le saluda muy atentamente,



Ángel Gabilondo Pujol

Defensor del Pueblo

MIT-SMH-MSC

Numéro Dossier : 24000879

Référence 24105097 du 19 Août 2024

Monsieur,

Nous avons pris acte de la réponse émanant de la Direction Générale du Budget du Ministère des Finances, laquelle précise que la compétence pour autoriser l'embauche de personnel permanent ou temporaire à l'étranger, conformément à la législation locale ou, le cas échéant, à la législation espagnole, relève du Secrétariat d'État à la Fonction Publique.

Cette autorisation doit être précédée de l'avis préalable du Secrétariat d'État au Budget et aux Dépenses, conformément aux dispositions de la Loi 31/2022 du 23 décembre, relative au Budget Général de l'État pour l'année 2023.

À la lumière de ces précisions, notre institution a jugé opportun de se tourner de nouveau vers le Sous-secrétariat des Affaires Étrangères, de l'Union Européenne et de la Coopération. En effet, nous continuons de recevoir de nombreuses plaintes concernant les retards dans l'enregistrement des naissances, ainsi que des délais d'attente excessifs, souvent supérieurs à deux ans, pour l'obtention des visas de regroupement familial.

Le Sous-secrétariat a justifié ces retards par l'augmentation des cas de falsification de documents, les tentatives d'usurpation d'identité, ainsi que par les multiples vérifications nécessaires, ce qui allonge la durée des procédures. Toutefois, ces explications ne sauraient constituer une justification suffisante pour priver de nombreuses familles de leur droit au regroupement familial ou pour maintenir de nombreux mineurs séparés de leurs parents pendant une période aussi longue.

Dans la recommandation formulée par notre institution en octobre 2023, nous avions rappelé que le Sénégal est, après le Maroc, le deuxième pays africain comptant le plus grand nombre de résidents légaux en Espagne. Malheureusement, la situation concernant la prise de rendez-vous

continue de se dégrader, sans qu'une solution concrète ne soit mise en œuvre pour y remédier dans les plus brefs délais.

Numéro de dossier : 24000879

Le manque de moyens humains et matériels demeure un problème récurrent au sein de notre réseau consulaire. Selon le rapport de la Direction Générale des Espagnols à l'Étranger et des Affaires Consulaires sur le bilan de l'activité consulaire de 2023, les bureaux consulaires ont traité 1 609 047 visas en 2023, soit une augmentation de 19,6 % par rapport à 2022, où 1 345 588 visas avaient été délivrés.

Le Sous-secrétariat avait exprimé son intention de réitérer, auprès des ministères compétents, la nécessité de doter le service extérieur de personnel en nombre suffisant pour renforcer le réseau consulaire. En ce qui concerne le consulat de Dakar, il s'agit d'accroître les effectifs afin de pallier, autant que possible, les carences et les retards constatés. À cet égard, des informations complémentaires ont été sollicitées.

Dès que nous disposerons des informations requises, nous ne manquerons pas de vous en tenir informé.

Je vous prie d'agrérer, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées.

Ángel Gabilondo Pujol
Défenseur du Peuple